

12 Sports

Football/Les enseignements après l'élimination de CF Mounana de la coupe de la Caf, édition 2018

Une reconstruction en profondeur s'impose

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

CE n'est pas faute d'avoir essayé. Reversé en coupe de la Confédération africaine de football (Caf) après un séjour infructueux en Ligue africaine de champions où l'ogre égyptien d'Al Ahly l'a maltraité (0-4 et 1-3, 16es de finale), le courageux club gabonais de CF Mounana est désormais éliminé de toutes les campagnes africaines des clubs. Le 21 avril dernier à Port-Saïd en Egypte, Al Masry, vainqueur sur un score étriqué de 2-1 (1-1 à l'aller) a mis fin au rêve des Mounanais. Une élimination quasiment programmée, du fait de l'organisation quelconque du football national qui brille plus par ses contradictions. Sans un championnat national régulier, ce n'était pas évident que CF Mounana, malgré quelques rencontres amicales contre des adversaires sans envergure, soit capable de tenir la dragée haute face à des adversaires, particulièrement



Photo : Wilfried MBINAH

Le manager général du CF Mounana, Hervé-Patrick Opiangah (HPO), devra revoir la copie afin de faire progresser son équipe. Photo de droite : Certains joueurs doivent être écartés au profit d'autres plus compétitifs et professionnels.

les clubs égyptiens (Al Ahly en Ligue des champions et Al Masry en coupe de la Caf), qui totalisent pratiquement une trentaine de journées de championnat local dans leurs jambes.

L'inconstance presque chronique des épreuves nationales ne constitue pas le seul handicap. Le fonctionnement interne du club « vert et jaune » pose également problème.

Certes, son encadrement technique, sous la direction du jeune coach Kevin Ibinga, qui reste cependant le premier entraîneur gabonais à jouer une phase de poules d'une épreuve sportive africaine (coupe de la Caf 2017), a le mérite d'affronter, en huit ans d'existence dans le football d'élite, six campagnes d'affilée de compétitions africaines. Mais toujours est-il qu'une mue en profondeur,



Photo : Mikolo Mikolo/L'Union

une reconstruction bien pensée, dudit encadrement technique s'impose. Mais aussi une révision en qualité d'un effectif au jeu devenu insipide et sclérosé dans l'ensemble. A cet effet, le secrétaire général adjoint de CF Mounana, Ernest Lakouetene, au sortir du match perdu à Port-Saïd contre la formation locale d'Al Masry, a eu une réaction sans ambiguïté : « Il faut reconnaître

qu'il y a des joueurs dont les prestations ne cadrent pas avec les ambitions des dirigeants du club. Beaucoup ne sont pas à la dimension de nos ambitions et de nos rêves. Une remise en cause s'impose », avait-il déclaré, à juste titre.

La cheville ouvrière administrative de CF Mounana rejoint ainsi le manager général du club, Hervé-Patrick Opiangah (H.P.O) qui, il y a quelque temps, avait

déjà fustigé la qualité de certains de ses joueurs. Il soulignait que ceux-ci, non seulement manquaient d'une bonne hygiène de vie, mais aussi d'un avenir prometteur dans le football de haut niveau.

Le moment est peut-être venu pour H.P.O et les siens de faire confiance aux jeunes pousses du Centre de formation, auxquels pourront s'ajouter quelques « oiseaux rares ».

Ligue du Woleu-Ntem/1re journée des play-off

Okano FC prend les commandes d'entrée

PME

Oyem/Gabon

L'ÉQUIPE d'Okano FC a affiché ses ambitions, samedi dernier, en étrillant sur ses propres installations du stade Fec-Solé de Mitzic, la formation de Nordano FC de Bitam, sur le score de 4 buts à 0 dans le match comptant pour la première journée des play-off de la Ligue de football du Woleu-Ntem.

Le représentant du chef-lieu du département de l'Okano a ainsi enregistré ses trois premiers points devant un adversaire bitamois largement à sa portée. L'équipe locale a construit sa victoire dès la première période, puisqu'elle menait déjà

par 2 buts à 0 à l'issue de celle-ci, grâce aux réalisations de Richard Epissé et de Rodrigue Nguéma Olama.

Les Mitzicois ont enfoncé le clou vers la fin de la rencontre par l'entremise de Jean Nzé Ngui et Anthony Nzué Obame. Avec cette première victoire, Okano FC a donné un sérieux avertissement à ses concurrents immédiats, qui s'affrontaient au même moment au stade d'Eyenassi d'Oyem.

Dans une rencontre qui était considérée comme le derby de la journée, l'équipe réserve de l'Union sportive de Bitam (USB) est allée s'imposer à l'extérieur, devant l'Association sportive Diba (AS Diba) locale, à l'issue des tirs aux buts (4-3), après avoir fait



Photo : PME

A la mi-temps, les joueurs de l'USB écoutant attentivement les consignes de leur coach.

1-1 au terme du temps réglementaire. Ce match au sommet a tenu toutes ses promesses, en dépit de la forte pluie qui s'est abattue en début de la rencontre.

Ce sont d'ailleurs les visiteurs qui ont ouvert la

marque par Sean Akougou (25e), qui a propulsé le ballon au fond des filets, à la suite d'un mauvais renvoi de la défense de l'AS Diba. L'USB a conservé son avance de d'un but jusqu'à la mi-temps. Un moment propice pour le coach Ar-

thur Shoubeir Ebolo de remonter les bretelles à ses protégés.

Le message sera bien reçu, puisque l'AS Diba va remettre les pendules à l'heure par Yan Mervine Olé Nguéma qui, parti à la limite du hors-jeu, va battre le dernier rempart unioniste Patrick Edang Mouyimbi (83e). Un score de parité qui va demeurer inchangé jusqu'à la fin de la rencontre.

Le règlement de la ligue provinciale ayant prévu les tirs au but en cas de match nul, les deux équipes ont dû se livrer à cette épreuve fatidique. Laquelle a souri à l'USB, qui a réussi 4 tirs contre 3 pour l'AS Diba, empochant ainsi deux points contre un seul pour son adversaire.

A noter qu'en levée de ri-

deau, les filles de l'USB, auréolées de leur titre de championnes de la province, ont carbonisé leurs suivantes immédiates au classement général, Oyem AC, sur le score de 4 buts à 0. Les réalisations portent les noms de Pavel Eyili (14e et 45e), Aïcha Baba (6e) et Claire Engouang Assoumou (73e).

Récapitulatif des résultats

Okano FC-Nordano FC : 4-0 (stade Fec-Solé de Mitzic)

AS Diba-USB : 1-1 (3-4 aux tirs aux buts) (stade Eyenassi d'Oyem).

Classement

1er Okano FC 3 points +4
2e USB 2 points
3e AS Diba 1 point
4e Nordano FC 0 point -4

Volley-ball/Championnat provincial

OMVB H mène la course

RAD

Port-Gentil/Gabon

LE championnat provincial de volley-ball se poursuit chaque week-end sur les plateaux de Sainte-Barbe et des Sapeurs-pompiers. Le tournoi, placé sous l'égide de la Ligue de volley-ball de l'Ogooué-Mari-

time, met en compétition sept équipes, à savoir : Marine, Basketteurs, Sainte Barbe, OMVB H, OMVB D, Sapeurs-pompiers et Vieilles gloires.

Les différents acteurs mettent en surface leur maîtrise technique qui démontre que ce sport demeure interactif, un jeu d'intuition, d'imagination, voire d'improvisation. Le



Photo : Julie Nguimbi

Une phase du match ayant opposé les Vieilles Gloires aux Sapeurs-pompiers.

public y trouve forcément son compte.

Le week-end écoulé, les sapeurs-pompiers ont disposé des basketteurs (3 sets à 1), tandis que les dames de OMVB s'inclinaient face aux Vieilles gloires (3-0). OMVB H, champion sortant, caracole seul en tête, suivi des Vieilles gloires.